

# EL SEMANARIO CATÓLICO.

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA,

consagrada à la

VÍRGEN MARÍA, MADRE DE DIOS Y MADRE DE LOS HOMBRES.

Núm. 682

Alicante 29 de Diciembre de 1883

Año XIV.

Siguiendo la piadosa costumbre establecida entre cristianos, EL SEMANARIO CATÓLICO felicita á sus lectores con motivo de las presentes Pascuas de la Natividad de Nuestro señor Jesucristo y entrada de año, deseándoles todo género de prosperidades espirituales y temporales en salud y gracia de Dios.

## VIAJE DEL PRÍNCIPE IMPERIAL DE ALEMANIA A ROMA.

Hoy tenemos que comunicar á nuestros lectores satisfactorias noticias, en las cuales han de hallar ciertamente nuevo motivo de regocijo que viene á aumentar las alegrías pascuales. ¿Qué mayor motivo de alegría para un cristiano y católico, que los triunfos que diariamente alcanza el Divino Niño sobre

sus enemigos, los Herodes modernos?

La Divina Providencia que supo burlar la saña de aquel impío y bárbaro Rey, cuyo nombre jamás pronuncia una madre sin maldecirle, sabe tambien desbaratar los planes de los que se han conjurado contra el Cristo; y los que se juzgaban triunfantes y poderosos, véanse obligados á acudir á aquel que creían vencido, y decirle: *salva nos perimus: Salvanos que perecemos.*

Nuestros lectores sabrán ya por los diarios políticos, que el Príncipe heredero del Trono de Alemania, que acaba de visitar á España, ha ido tambien á Roma. Esta visita inesperada es hoy el asunto en que se ocupa toda la prensa de Europa, que unánimemente reconoce su gran importancia y trascendencia en las actuales circunstancias.

Nosotros vamos á ser parcos en

apreciaciones, y nos limitaremos á copiar lo que dicen los periódicos más autorizados de diferentes matices, de Europa.

I

ANTES DEL VIAJE

*La Germania*, de Berlin, órgano de los católicos de Prusia, dice:

«Los católicos prusianos se felicitarán sinceramente de la amistosa entrevista que ha de ocurrir entre el Príncipe imperial y el Padre Santo.

»Nosotros esperamos que esta visita contribuirá poderosamente al restablecimiento de la paz político-religiosa, que desde hace largo tiempo deseamos con todo nuestro ahinco.»

De los periodicos liberales de Alemania, citaremos dos.

*La Kolnische Zeitung*, antiguo defensor del desgraciado Kulturkampf.

«Todos los espíritus estaban dispuestos á ver solo en esta visita un acto de cortesía. Pero el viaje del Sr. Gossler á Friedrichsruhe produjo un cambio en la manera de ver general. La visita al Papa toma también una alta importancia política. Ha conmovido á todos los partidos, excepcion hecha del Centro.»

Véase, finalmente, cómo piensa

en esta cuestion la *Kreuzzeitung*, el periódico de Berlin que recibe inspiraciones de la corte:

«El príncipe imperial pidió él mismo, cuando se trató de su viaje á Roma, que se le dejase visitar al Papa. Esta visita está en relacion con la situacion eclesiástica del reino. No dudamos de que el príncipe mantendrá los principios de la política religiosa en Prusia.»

El *Moniteur de Rome* publica estos dos despachos:

«*Viena* 10.—Muchos personajes influyentes aseguran que el primer despacho que anunciaba la visita del Príncipe imperial al Papa, aunque fechado en Madrid, emana de la Cancillería imperial. Las atenuaciones posteriores tienen por único objeto calmar las susceptibilidades del Gobierno italiano. El objetivo principal del viaje es rendir homenaje al Papa y expresarle el deseo del Emperador de terminar amistosamente las cuestiones religiosas.

»*Berlin* 10. — Sé por origen fidedigno que el Príncipe imperial va á Roma para cumplir el deseo terminantemente expresado por el Emperador.»

El *Morgenpost* de Viena ve en la visita al Vaticano un paso dado para la cesacion del *Kulturkampf*, sin que esto, añade, signifique humillacion ó reaccion.

El *Targblate* exclama:

«El viaje del Príncipe imperial á Roma significa el reconocimiento de las tradiciones históricas del Pontificado, al mismo tiempo que la ruptura con las tradiciones históricas de los pueblos del Norte de Alemania: se reconoce el derecho de la Edad Media y se desconocen los derechos de la civilización de nuestra época.

¿Cuáles pueden ser los resultados de semejante política?

«Esperemos.»

*L' Univers* de Paris:

«El viaje del Príncipe imperial ocupa vivamente la atención allende el Rin. Uno de nuestros corresponsales nos escribe á este propósito que las impresiones no son idénticas, y instruidos por el pasado, muchos católicos no fundan esperanzas en el hecho, sin negarle en absoluto la importancia. Sea de esto lo que quiera, se nos señala la interpretación dada al viaje por la prensa oficiosa alemana, la cual indica que la visita al Papa será un acto de pura cortesía. De todos modos, los católicos han aprendido á practicar el *Frau schau wem.*»

*Le Figaro* de París publica un largo telegrama de Roma, en el cual se dice:

«1.º Que el Príncipe va á Roma solo con el objeto de arreglar la cuestión religiosa.

»2.º Que la recepción que obtenga el Príncipe en el Vaticano no establecerá ningún precedente, porque el Papa no recibiría al Emperador de Austria, ni al Rey de Bélgica, ni á ningún otro Príncipe católico que quisiera visitarle pasando antes por el Quirinal.

»3.º Que todos los periódicos liberales de Italia comprenden perfectamente que la visita no es para ellos ni para Humberto, y que á pesar de sus alharacas se trasluce su mal humor para todo el que sabe leer entre líneas.

»Y 4.º Que á la vez que se trata con mayores probabilidades de éxito que nunca de la paz religiosa entre el Vaticano y Alemania, van dominando en el Vaticano corrientes más contrarias á soportar por más tiempo la persecución contra la Iglesia en Francia.»

El *Standard*, de Londres:

«Mirada desde un alto punto de vista, la visita á Roma se presenta como una nueva prueba del interés del Emperador por la paz de Europa, paz no solo temporal, sino espiritual.

»Otros grandes conquistadores han visitado como tales las capitales extranjeras, y Federico Guillermo puede llamarse conquistador; pero envía á su hijo á España, á Italia y al Papa, no con la espada, sino con

el ramo de oliva en la mano. Es una dignísima actitud, que hace aun más digno el objeto que quiere conseguir.»

## II.

### LA VISITA AL VATICANO.

En la mañana del día 17, el señor Schloezer previno oficialmente al Vaticano de la llegada del Príncipe Imperial de Alemania.

Terminado el arreglo ceremonial de la visita del Príncipe al Vaticano, el Cardenal Jaccobini se dirigió á las cinco de la tarde á la embajada para dar parte al Sr. Schloezer del asentimiento dado por el Papa á esta visita. Declaró además el Eminentísimo señor Cardenal Jaccobini, que tendria el gusto de hacer antes una primera visita á Su Alteza.

El cortejo del Príncipe Imperial de Alemania llegó á la plaza de San Pedro á la una y diez minutos del día 18. Se componia de tres carruajes, en uno de los cuales iba el Príncipe con el Sr. Schloezer.

El Príncipe y su séquito, que vestian de uniforme, entraron por la puerta de los Museos, y bajaron de los carruajes en San Dámaso, ante la escalera de honor que conduce á las habitaciones del Papa.

La recepcion pública comenzó en la escalera de honor, en la que estaban escalonados de gran uniforme

los gendarmes, los guardias palatinos y los guardias nobles.

El Príncipe permaneció solo con el Papa cerca de tres cuartos de hora. Enseguida visitó al Emmo, señor Cardenal Jaccobini, y despues bajó á San Pedro, donde permaneció hasta las tres y media.

El Príncipe fué recibido por el Papa como si fuese un Soberano, porque se le consideró como delegado de su padre.

Despues de la entrevista con el Papa, que todos los periódicos de Roma y corresponsales de la prensa francesa é inglesa convienen en que fué muy cordial, el Príncipe presentó al Papa las personas de su séquito, y le pidió permiso luego para visitar *infretta* la Biblioteca vaticana, los Museos y la Basilica.

El Papa dirigió cariñosísimas palabras á los personajes del séquito del Príncipe, que salieron encantados de su afabilidad. Hablando con estos personajes recordó Leon XIII que aquel dia hacía treinta años que fué creado Cardenal, y que en aquella época precisamente conoció al Príncipe imperial, que llevaba á cabo entonces su primer viaje á Roma.

## III.

### DESPUES DEL VIAJE.

*Le Moniteur de Rome:*

«La visita del futuro soberano de

una de las más poderosas Monarquias al representante supremo de la mayor fuerza moral de este mundo, es un homenaje al Pontificado y una esperanza de paz para Prusia.

»En esta visita nada se ha comprometido, ni las reivindicaciones de la Iglesia, ni el prestigio del Pontificado, ni la esperanza de los católicos de Prusia. El puente destinado á unir el Quirinal y el Vaticano no está construido todavía. Se asegura que este viaje del Príncipe á través de Europa es la manifestacion exterior y el coronamiento de la alianza de las monarquías europeas contra la democracia andaz, alianza concebida por un gran hombre de Estado.

»En esta alianza se concede el puesto de honor al Pontificado. Parece abrirse una nueva era más tranquila, más fecunda, en que ningun derecho será violado. Saludemos este dia como un dia de secretas esperanzas. Estamos persuadidos de que el Príncipe ha sacado de la entrevista con el Papa la firme conviccion de que el apoyo moral de la Iglesia y del Pontificado es la más alta influencia del mundo.»

*L' Univers* de París:

«La visita del Príncipe imperial al Vaticano es ya un hecho. El Cardenal Jaccobini fué á ver al Príncipe antes de su visita al Vaticano. De la embajada alemana cerca de la Santa

Sede partió el Príncipe, y en esta embajada recibió la visita del Cardenal secretario del Papa. En vano se trata de disminuir la importancia de estos hechos.»

*Le Monde:*

»El dia de ayer permanecerá como una fecha memorable en la historia de la Iglesia en el siglo XIX. Roma ha visto al hijo de Guillermo I, al futuro soberano de Alemania, pisar el territorio del Vaticano.

»¿Qué cambio se ha realizado en las ideas del Gabinete de Berlin para que haya podido realizarse este hecho? No tenemos por qué recordar la historia de los últimos trece años; esta presente en todos los espíritus y puede resumirse en esta sola frase del Príncipe de Bismarck: no iremos á Canossa.

»¿Qué ha hecho la Iglesia para obligar á su formidable adversario á llevarle palabras de paz y de conciliacion?

»La Iglesia se ha limitado á sufrir y á afirmar sus derechos. Pero tiene en sí una virtud divina que basta á asegurarle la victoria sobre todos sus adversarios.

»Por lo demás, nadie puede desconocer que la visita del Príncipe Imperial al Papa es un hecho considerable, que, léjos de ser agradable á los partidarios de la unidad italiana, les hiere, les inquieta, les humilla.»

Del mismo parecer son otros muchos periódicos del extranjero, cuyas palabras no transcribimos por falta absoluta de espacio.

Por último los periódicos han publicado el siguiente despacho:

«Berlín 21.—La *Gaceta de la Alemania del Norte* asegura que el Papa recibió al Príncipe Guillermo del modo más cordial y solemne. Declara que el relato hecho por el periódico *Osservatore Romano* es el solo exacto, habiendo desmentido las pretendidas conversaciones málevolas para el Papa publicadas por varios periódicos italianos.»

## PENSAMIENTOS

SOBRE LA ENCICLICA DEL SANTO PADRE  
LEON XIII, DIRIGIDA AL EPISCOPADO  
ESPAÑOL.

### X.

**Institucion de las sociedades católicas laicas en defensa del Papa y de la Iglesia.**

La destruccion de la soberanía temporal del Papa estaba ordenada en los antros de las sociedades secretas como medio de destruir la soberanía espiritual del mismo y consecuentemente de la Iglesia católica. Se quería coronar la grande é inícuca empresa, elevando al trono augusto del Vaticano la cabeza invi-

sible de aquellas sociedades, y profanando el primer templo del mundo arrancándolo al culto católico y dedicándolo á la moderna idolatría. Cuando los ejércitos de la revolucion movidos y capitaneados por aquellas sectas, se movieron contra la soberanía temporal del Papa, é invadidas las Romanías pasaron el Rubicon para atacar á Roma y enarbolar la bandera tricolor en las rocas del Capitolio, palpitaron los corazones de todos los sinceros católicos. Los pechos de la juventud se llenaron de santo celo y tropas de jóvenes de noble linaje, ricos y cultos, corrieron á los piés del glorioso predecesor de Leon XIII, y bañándole con sus lágrimas le dijeron: hénos aquí dispuestos á defender vuestra soberanía aun á costa de nuestra sangre. Pero la fuerza de la revolucion triunfó del derecho del Pontificado á su temporal soberanía, y de la guerra material se pasó á la guerra moral para minar los fundamentos de la religion. Entónces se formaron en Italia sociedades católicas laicas, y la juventud animosa, en una lucha completamente diversa de la primera, comenzó á defender la Religion y el Pontificado. Los primeros ejemplos se vieron en Italia, y singularmente en Bolcniá y en Roma: de estos puntos pasaron á Francia, á Bélgica, á España, etcétera. Si los que se distinguieron en la lucha material en defensa de la

Iglesia merecieron que sus nombres se escribiesen en la historia para pasar honrados á la remota posteridad, tambien los que se han distinguido y distinguen en la lucha moral merecen ciertamente lo mismo, y por esto fueron y son bendecidos por el Papa, el Episcopado católico y toda la Iglesia.

A estos valerosos jóvenes, especialmente en España, indirectamente de todas las otras naciones, dirige tambien la palabra el Papa en su Encíclica: la cual vá sabiamente encaminada, no á aminorar el empuje de estas sociedades, sino á aumentarlo, si es posible, y á hacerlo más ventajoso y más estable. Si el Papa Leon afirma lo que deben ser las indicadas sociedades nadie tiene derecho á inferir que es para censurarlas, porque su palabra, que podría ser de advertencia, si no fuesen tales como deben ser, se vuelve en su elogio porque lo son.

(Se continuará.)

---

## CRONICA NACIONAL.

---

Ni un solo momento hemos dudado insertar en nuestras columnas la siguiente carta que nos dirige una amable suscritora nuestra desde Petrel, y en la que se vé claramente el corazon de quien la escribe, movido únicamente á impulsos de ferviente devocion á la Madre de Dios. Hagan

lo mismo todos los católicos, y se habrá dado un paso en el camino del bien. Nosotros felicitamos á la Srta. Amalia Amat, firmante de la carta, y le agradecemos que haya sido la primera en responder á nuestra invitacion. Reparar muchos para escribir en la falta de conocimientos literarios; y esto no debe servir de obstáculo á que cada cual comunique *ex abundantia cordis* todo cuanto pueda edificar á los demás. A los que así piensen les repetiremos aquellas palabras de David en el Salmo 70: *quoniam non cognovi litteraturam introibo in potentias Domini: aunque no sé de letras ni de escrituras, probaré á cantar las obras del poder del Señor.*

Petrel 20 de Diciembre de 1883.

Sr. Director del SEMANARIO CATÓLICO

En el número 680 del SEMANARIO CATÓLICO, correspondiente al 15 del actual, he leído la invitacion que hace Vd. para que se escriba sobre asuntos religiosos; y aunque ni por mi edad, ni por mi instruccion, ningun mérito literario ha de tener este escrito, voy sin embargo á emprender el gran trabajo para mí de decir cuatro palabras sobre la fiesta que hemos celebrado en esta villa las Hijas de María, el dia 8 del corriente, en honor de nuestra escelsa Patrona la Inmaculada Concepcion.

A las ocho y media dió principio una Misa solemne por nuestro dig-

no Párroco Sr. D. José Orts, oficiando la banda de música, y á pesar de la gran nevada que habia caido y del intenso frio que hacia, toda la Iglesia se hallaba ocupada.

A las nueve subió al púlpito el Sr. D. Genaro Candela, Vicario de la Parroquia de Aspe, y quisiera tener palabras para elogiar como se merece tan magnífico discurso, que nos complació verdaderamente.

Luego se verificó el solemne acto de recibir la Sagrada Comunion, y todas nosotras en número de unas ciento ochenta, llevando pendiente del cuello la cinta y la medalla de la Asociacion, nos acercamos al altar santo, reinando un órden admirable en este como en todos los demás actos, y contribuyendo la música con sus armonías á darle mayor solemnidad.

Por la tarde, despues de los oficios divinos, se celebró la procesion por los cláustros de la Iglesia, siendo llevada en andas nuestra muy querida y veneranda imágen de la Inmaculada.

Esta fiesta ha causado tal impresion en nuestros corazones, que estamos todas animadas del mayor entusiasmo y dispuestas á seguir consagrando nuestra mas ferviente devocion á la Reina de los Angeles.

He concluido; no puede V. imaginar cuántas veces he borrado lo escrito para corregirlo y hacerlo de nuevo peor; pero por fin allá vá lo

hecho, suplicándole dispense mi atrevimiento, hijo tan solo de mis buenos deseos.

Soy de V. afectísima y S. S.

*Amalia Amat.*

El señor Obispo de Jaen ha prohibido un folleto titulado «Martin Lutero, el gran reformador de Alemania.»

Un dignísimo Sacerdote español, cuyo nombre no estamos autorizados á publicar, cree haber encontrado la manera de hacer incombustible é impermeable la madera.

Como el descubrimiento sería de suma transcendencia, nos reservamos dar más detalles hasta que presenciemos el experimento.

Felicitamos de todas veras al Sacerdote que emplea en estudios científicos las horas que le deja libre el ejercicio de su santo ministerio.

El día 5 de los corrientes quedó instalado en Suances, merced á la caridad de vários señores de aquella poblacion, un convento de monjas Trinitarias consagradas á la enseñanza, y á las cuales fué á recibir el dignísimo Obispo desafiando el agua que caía á torrentes y la tempestad.

El pueblo entero de Suances tomó parte en la manifestacion de gratitud, cariño y respeto profundo hecha al Sr. Obispo, así como se congra-

tula muy de veras de tener un convento cuya ejemplar comunidad tantos bienes puede producir.

Cordialmente felicitamos al vecindario de Suances, tanto por la instalacion del nuevo convento, como por la próxima de un colegio de Hermanos de la Doctrina cristiana.

Para concluir, diremos que desde que el Ilustrísimo Sr. D. Vicente Calvo es Obispo de Santander, la diócesis cuenta con quince fundaciones nuevas, lo que revela el celo infatigable del infatigable Prelado.

De *La Voz de Orihuela*:

«Hemos sabido de Filipinas, en donde reside nuestro inolvidable P. Jacas, que los Padres de la Compañía que trabajan en aquella region, han mandado á la Exposicion de Amsterdam varios objetos de distinguido mérito, entre los cuales se cuentan un gran mapa de Mindanao, que pone de manifiesto la conquista de la isla por la mision; una delicada copia del antiguo mapa del P. Murillo, grabado en bronce por un indio, el año 1744, y un cuaderno caligráfico de la Escuela Normal, obra primorosa que recorre las diferentes faces que con el tiempo ha tenido la escritura española. Tambien se han presentado los trabajos del Observatorio de Manila, que han sido premiados con un diploma de honor, que es el primero entre los primeros.

Dice el *Diario de San Sebastian*:

«Segun hemos sabido, despues de haberse recogido un respetabilísimo número de firmas, correspondientes á las personas más caracterizadas de esta ciudad, vá á ser entregada al señor gobernador civil la exposicion de propaganda contra la blasfemia.

»Tenemos noticia de la buena acogida que este culto y civilizado país ha dispensado á los iniciadores de tan laudable empresa, y segun nos han asegurado, un alto personaje de San Sebastian les ha prometido su apoyo tanto en el Senado como en las Córtes para que tenga felices resultados la obra de moralizacion del mundo.

»No dudamos que la dignísima primera autoridad de la provincia prestará benévola acogida á una idea reclamada, no solo por los sublimes sentimientos religiosos, si que tambien por la cultura de este pueblo, cuya opinion pública lo solicita.»

Exactamente lo mismo va á hacerse en Alicante.

---

## CRONICA EXTRANJERA

---

### INGLATERRA.

Acaba de inaugurarse solemnemente en el condado de Sussex el monasterio de *Parhminster*.

Esta Orden había sido suprimida en 1534, cuando el Rey Enrique VIII se apoderó de los bienes de los Cartujos para recompensar indignos favoritos.

El prior protestó contra la conducta del rey y le dijo: ¡*Oh Rey, tenéis el poder de despojarnos, pero no tenéis el derecho!* Estas palabras excitaron la cólera del tirano monarca, que hizo prender á diez monjes con el Prior, y otros diez perecieron de hambre en las prisiones de *Newgate*, que existen aún en la ciudad de Londres, y el resto de los monjes estuvieron toda su vida encerrados en una mazmorra. Hoy, Dios permite la resurrección de esta Orden después de tres siglos y medio.

El monasterio actual se empezó en 1864, y la primera piedra de la Iglesia fué puesta en 1877. Desde este tiempo seiscientos obreros han sido empleados en la construcción de varios edificios.

Este monasterio comprende 450 hectáreas. Es, después de la gran Cartuja de Grenoble, el más grande de Europa.

El gasto se ha elevado á treinta millones de reales. En este monasterio están recogidas las preciosas reliquias de la gran Cartuja de Francia, para sustraerlas de los furros de la revolución.

La Iglesia es un magnífico monumento arquitectónico, con quince ó diez y seis capillas; el altar mayor

es de mármol blanco con adornos de lápiz-lázuli.

El profesor Hansmann, de la Facultad de Strasbourg, ha ido á Londres en los primeros días de Noviembre último, con el objeto de dar algunas conferencias y celebrar el aniversario del nacimiento de Lutero; y ha sucedido que después de haber pedido y obtenido el competente permiso, ha desistido de su propósito, á causa, según *Te Saturday Review (La Revista del Sábado)* del poco entusiasmo que excita el protestantismo, efecto de lo muy divididos que están sus adeptos.

El Gran Duque Pablo de Rusia, hermano del Czar, fué recibido el viernes por Su Santidad.

El mismo día, y después de la recepción del Duque, á quien acompañaba el Ministro Ruso Boutenieff, fué éste recibido por Su Santidad.

El Gran Duque entregó al Papa dos cartas autógrafas del Emperador y de la Emperatriz, en que manifiestan á Leon XIII sus sentimientos y simpatías personales.

---

## VARIEDADES.

---

### CUENTO PARA NIÑOS.

---

En uno de los pintorescos valles de Suiza, había una familia muy

pobre, tan pobre, que solo poseia una vaquita: con su leche se mantenía; con su leche pagaba el alquiler de la chocita que habitaba y del prado con que se mantenía la vaca; cuando tenia un chotito lo vendía y con su importe reparaba la cabaña, y se mantenía mientras la vaca no tenia leche y se vestía y calzaba.

Un dia entró la muerte en la cabaña y se fué á la cama de la abuela, que era una vieja de 90 años, pero que vivia muy contenta, sin gana de morirse; la despertó y la dijo:—levántate y vente conmigo.

La viejecita comenzó á llorar, y á sus quejidos acudieron su hija y su nieta, que eran las personas que componian la familia, y se arrodillaron llorando en torno de la muerte, para que no les llevara á su abuelita. La muerte, contra su costumbre, se compadeció y les dijo:

Bueno, no me llevaré á la abuela, pero me llevaré á la hija, y puso su mano fria sobre la cabeza de la mujer que empezó á llorar, y todos volvieron á suplicarla que la dejase.

Entonces llevaré á la nieta, dijo la muerte, y cogió en brazos á la nieta, y de nuevo volvieron á pedirla misericordia.

—Pues yo, dijo enfadada la muerte, tengo que llevarme algo, conque elegir: es todo lo que puedo concederos.

Volvian de nuevo á llorar, no

sabiendo por cual decidirse, porque la viejecita decia que ya le quedaba tan poco, que queria disfrutar de la vida: la mujer decia que no habia vivido bastante y la nieta alegaba que no habia comenzado á vivir.

En esto estaban cuando la vaquita que vió sonreir á la aurora, comenzó á mugir para que la soltaran, y entonces la muerte dijo:

—Vaya, podeis vivir tranquilas; ya sé á quién me voy á llevar, y se dirigió al establo.

Pero entonces sí que fué de veras: la abuela saltó de la cama y se abrazó á las piernas de la muerte; la hija se postró en el suelo para que no pasara sino sobre ella, y la nieta cogió una azada, y la levantó para pegar á la muerte.

—¿Pero por qué no quereis darme la vaca? dijo ésta; y la abuela contestó:

—Porque me gusta mucho la leche.

Y la hija repuso:

—Porque es la que nos mantiene, y si se muriese, nos moriríamos todos de hambre.

Y la nieta añadió llorando:

—Porque yo la quiero mucho, y la muerte que habia escuchado impasible la respuesta del *egoismo* y del *interés*, rompió á llorar al oir la del *amor* y salió diciendo.....

En cuanto salió la muerte fueron á ordeñar la vaquita, que espresaba con sus mugidos y con sus ojos su

agradecimiento, y se pusieron á desayunarse con la leche.

Pero cosa rara; apenas la probaron, cuando casi al mismo tiempo dijo la abuela: ¡Qué asco! La hija, ¡qué sosa! y la nieta ¡qué rica! La leche habia cambiado de gusto para las tres, y desde entonces la abuela empezó á morirse porque no podia ver la leche que encontraba amarga. La hija solo tomaba lo indispensable para vivir, porque la hallaba sosa, y casi toda la tomaba la nieta, porque le sabia á gloria.

## CULTOS RELIGIOSOS.

Sábado.—En San Nicolás, la misa de la Virgen, á las ocho.

En Santa María, á las nueve, misa de renovacion.

En la Iglesia del Cármen, á las siete, misa de la Virgen.

En las Agustinas, á las cuatro de la tarde, el ejercicio de Sabatina.

Domingo.—En la Colegial, la misa conventual á las nueve y cuarto.

En Santa María, la misa conventual á las nueve.

En la Colegial, continúa el octavario; Lunes; D. José M.<sup>a</sup> Sanchiz Canónigo. Martes; el Muy Sr. Abad, terminándose con la bendicion de S. D. M.

## LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA.

*Biblioteca Económica.—Administracion; Calle de los Angeles, núm. 14.—Barcelona.*

Esta biblioteca, fundada para resucitar autores que nunca debieran haber caido en olvido, en sus tres años de existencia, ha merecido las bendiciones de todos los Prelados y los plácemes de todos los amantes del saber. Tiene divididas sus obras en dos secciones: una castellana y otra latina.

Para el año próximo tiene preparadas: *Libro de la Imitacion de Cristo Nuestro Señor*, del P. Arias; *El Monserrate*, de Cristóbal de Virués; *La Retórica Cristiana*, del P. Granada; *Las Guerras de los Estados bajos*, por D. Carlos Coloma; *Las Misiones de la Compañía de Jesús en China y Japon*, por el P. Guzman; *Cartas de San Franco Xavier* y *La Guerra del Palatinado*, por Franco Ibarra.

Abre, además, una suscripcion especial para la Sagrada Biblia que contiene: Texto latino de la Vulgata. Texto biblico castellano del *Ilustrísimo Torres Amat* y notas del *Ilmo. Scio de San Miguel*, armonizando y aclarando los comentarios con los trabajos conocidos ya del insigne *P. Fita* de la Compañía de Jesús y otros de renombrados autores.

Los precios generales de suscripcion son: Seccion castellana 9 pesetas al año para los tomos en rústica y 12 ptas. para los tomos en media holandesa: Seccion latina, 22'50 pesetas rústica, al año, y 25'50 pesetas media holandesa.

Imprenta de Antonio Seva,

# ÍNDICE DE 1883.

---

## *Documentos pontificios de las Congregaciones romanas.*

	<i>Páginas.</i>
Circular de la Sagrada Congregacion de la Propaganda á los Prefectos y Vicarios apostólicos. . . . .	13.
Breve de Su Santidad anatematizando la Franc-masonería. . . . .	285, 288.
Carta de Su Santidad al muy Reverendo Padre general de los Escolapios. . . . .	304.
Circular de la Nunciatura en Madrid. . . . .	394.
Breve de Pio IX contra el lujo de las mujeres. . . . .	410.
Discurso de Su Santidad Leon XIII. . . . .	421.
Carta apostólica de N.º 11 P. Leon XIII. . . . .	537.
Carta encíclica de N.º 11 P. Leon XIII. . . . .	449.
Resúmen de Indulgencias. . . . .	567.

## *Documentos episcopales.*

El Espiritismo: Pastoral del Ilmo. Sr. Arzobispo de Santiago de Cuba. . . . .	5, 15, 28, 37, 53, 66.
Comunicacion del Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela al Presidente del Consejo de Ministros. . . . .	110.
Contestacion del Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela á las exposiciones de las Señoras y Caballeros de Alicante. . . . .	141.
Exhortacion Pastoral del Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela. . . . .	561.
El Arzobispo de Valencia y los Obispos sufragáneos á sus respectivos diocesanos. . . . .	602, 625, 633.

## *Artículos doctrinales y polémicos.*

Con motivo de la Encíclica y de la entrada de año. . . . .	1.
¿Que estrella fuese la que condujo á los Magos á Belen? . . . . .	2.
Respetos humanos. . . . .	25.
La Aparicion de Ntra. Sra. del Pilar. . . . .	32.
De cuerpo entero. . . . .	41.
Esperpento. . . . .	42.
La Bula. . . . .	49.
Las publicaciones católicas en nuestros dias. . . . .	55.
La confesion sacramental I y II. . . . .	61, 77.
Los masones inquisidores. . . . .	69.
El amor de la union. . . . .	70, 86.
¡Jesuitas! . . . . .	80, 104, 118, 135.
Armonias masónicas, . . . . .	88.
Protesta . . . . .	94.
Los hechos (ocurridos en la mision). . . . .	Ibid.
Exposiciones de las Señoras y Caballeros de Alicante al Ilustrisimo Sr. Obispo de Orihuela. . . . .	102.
Adhesiones y protestas. . . . .	112, 118, 126.
A los hijos del Averno. . . . .	Ibid.
Meditemos. . . . .	115.

Las mónica secreta. . . . .	116.
A un crítico sin crítica. . . . .	120.
Nuevos detalles. . . . .	121.
Servicios de los religiosos en Bélgica. . . . .	122.
Palafox y los Jesuitas. . . . .	131.
Anécdota histórica. . . . .	138.
Lamentaciones de «La Humanidad» . . . . .	147.
Asociación de familias consagradas a la Santa Familia. . . . .	153.
La Cruz de Cristo. . . . .	154.
Las Reliquias de la Pasión. . . . .	158.
Protestas . . . . .	162, 182.
Regina Coeli. . . . .	167.
La Pascua. . . . .	169.
El combate de la vida. . . . .	173.
Rectificación. . . . .	176.
Remitido . . . . .	181.
Era de esperar. . . . .	185.
Contestación del Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros al Ilmo. Sr. Obispo de Orihuela. . . . .	186.
La Barbarie culta. . . . .	188.
Verdadero Valor. . . . .	192.
Luis Willot. . . . .	204.
La Humanidad. . . . .	209.
Niños fumadores. . . . .	115.
Dios sea bendito. . . . .	217.
Contra la blasfemia. . . . .	221.
¡Alerta! . . . . .	224.
Lourdes . . . . .	225.
Movimiento católico . . . . .	227.
Cruzada contra la masonería. . . . .	233.
Rasgo de heroísmo con motivo de la observancia de los días festivos. . . . .	237.
La Francia átea y republicana. . . . .	241.
Fray Diego José de Cadiz. . . . .	243.
Del toque del órgano en la misa rezada. . . . .	247.
Concluyamos. . . . .	250.
La Internacional. . . . .	253, 166, 241, 314, 330, 398, 414, 430, 442.
La devoción a la Virgen. . . . .	257.
Las bodas de oro de las Conferencias de San Vicente de Paul. . . . .	269.
A confesión de parte. . . . .	270.
Los folletines de la Correspondencia. . . . .	271.
El culto de las Flores. . . . .	272.
Cualidades morales de la mujer. . . . .	275.
Carta de Oran. . . . .	278.
La fé del Carbonero. . . . .	289.
El Santísimo misterio de la villa de Aguaviva. . . . .	297.
La Gerarquía católica. . . . .	298.

La Nueva Roma. . . . .	301.
Acto de consagracion al Sagrado Corazon de Jesús. . . . .	313.
El Catolicismo en Escocia. . . . .	324.
El Sagrado Corazon de Jesús. . . . .	329.
El Pan. . . . .	341.
Los Fastos de Leon XIII. . . . .	345.
Pia Union contra la blasfemia. . . . .	355.
Las nueve hermanas mellizas. . . . .	362.
Hervé el ciego (leyenda) . . . . .	367.
Los huérfanos al pié de la Cruz. . . . .	373.
La vejez del incrédulo. . . . .	377.
Peregrinacion argentina. . . . .	382.
Motivos de consuelo y de esperanza. . . . .	385.
Reunion de los Prelados en Cataluña. . . . .	389.
La cremacion de los cadáveres. . . . .	402.
Reaccion católica . . . . .	410, 426.
El escudo del Càrmen. . . . .	436.
Rninas Sagradas . . . . .	445.
Bibliografia . . . . .	449, 682.
Una súplica: El legado Pio para el Papa. . . . .	453.
Ya no hay frailes. . . . .	454.
Prevencciones higiénicas contra el cólera . . . . .	456.
Castigo de un blasfemo . . . . .	462.
El vicio. . . . .	465.
¿Qué mal hacen los pusilánimes? . . . . .	467.
La Ignorancia de los frailes. . . . .	468.
El madero de la horca. . . . .	473.
Pensamientos sobre la Enciclica del Padre Santo Leon XIII	} 477, 490, 501, 513, 526, 555, 651, 673.
Leon XIII y la órden tercera de S. Francisco. . . . .	483.
Santo Domingo de Guzman. . . . .	485.
Asociacion contra la blasfemia. . . . .	493.
El angel malo y el angel bueno. . . . .	519, 527
La honradez y el dinero . . . . .	499.
Buen ejemplo. . . . .	506.
Triunfo del Catolicismo . . . . .	430.
Sor Filomena de Santa Coloma. . . . .	532.
Al arma! !al Rosario. . . . .	570.
Conversion de un protestante . . . . .	572.
El Jubileo del Rosario. . . . .	577.
El Rosario. . . . .	579.
Un voto. . . . .	581.
La Iglesia de Jávea. . . . .	583.
Asamblea Católica de Dusseldorf. . . . .	585.
La devocion al Santo Rosario. . . . .	590.
Contra la blasfemia. . . . .	591.
Contra el garrotillo. . . . .	596.
El Poder Temporal del Papa. . . . .	605, 606, 638.

Diálogos . . . . .	609.
Un francmason franco. . . . .	613.
Es más acertado celebrar las misas en vida . . . . .	619.
Las almas del Purgatorio . . . . .	622.
La mujer católica en nuestros días. . . . .	641.
Gran manifestacion católica en Buenos Aires. . . . .	642.
La prensa católica. . . . .	645, 701.
El Pontificado y la civilizacion Universal. . . . .	649.
La República del Ecuador . . . . .	654.
Contracentenario . . . . .	657.
Dos Congresos . . . . .	661.
Catolicismo sui generis. . . . .	665.
Anécdota . . . . .	671.
El Adviento . . . . .	676.
Un templo flotante. . . . .	679.
Centenario de Lutero. . . . .	681.
El libro. . . . .	687.
Esto matará á aquello. . . . .	692.
El banquero de los pobres. . . . .	693.
Quisiera tener fé. . . . .	706.
Movimiento católico. . . . .	709.
<i>Poesias.</i> —El ciego voluntario, (fábula) . . . . .	107.
Otra protesta . . . . .	130.
Maria en su mayor dolor . . . . .	152.
A Jesús Crucificado . . . . .	157.
En la Resurreccion del Señor . . . . .	168.
A Dios. . . . .	193.
Al Patriarca S. José . . . . .	201.
A la Santisima Virgen de la Caridad . . . . .	227.
La vida y la muerte. . . . .	260.
La caridad. . . . .	269.
Al dia del Señor. . . . .	293.
Cántico à Maria . . . . .	321.
Lo que es el mundo . . . . .	359.
La caridad . . . . .	369.
A Dios . . . . .	402.
A la Cruz . . . . .	447.
A Maria . . . . .	461.
La hermana de los pobres . . . . .	487.
La letania de la Santisima Virgen. . . . .	495.
La Aurora Divina . . . . .	517.
El avaro . . . . .	529.
Lindezas espiritistas . . . . .	535.
Otra patria otro mundo . . . . .	547.
A mi sepulcro. . . . .	618, 636.
El dia de difuntos. . . . .	624.
Dos visitas. . . . .	651.
A la Inmaculada Concepcion, . . . . .	690.
Yo soy hija de Maria . . . . .	299.

